

平成23年度 情報教育専門研究委員会夏季研修会

1 日 時 平成23年8月2日(金) 10:00～15:10(受付9:30～)

2 場 所 松山市立椿小学校

3 参加者 44名

4 内 容

9:30～10:00 受付

10:00～10:10 開会行事

10:10～11:00 基調講演

「教育分野における情報化システムの今後の動向と事例」

富士通株式会社文教ソリューション事業本部長 奥田聡

◇21世紀にふさわしい学校教育の実現に向けての国の動きについての説明と事例の紹介

11:00～11:10 休憩

11:10～12:00 研修1

「校務の情報化への取組と事例について」

菊川市教育委員会学校教育課指導主事 石山哲也

◇菊川市の校務情報化における取組の紹介

12:00～13:20 昼食・情報機器の展示(図書室)

13:20～13:50 研修2

フューチャースクール模擬授業

富士通株式会社

◇タブレットパソコンとホワイトボードを使い、総務省が提唱する近未来の授業を実機を使って研修

13:50～14:00 休憩

14:00～15:00 研修3

実践事例紹介

○ 東予 東予東中学校 松本雅裕 先生

○ 中予 宮前小学校 岡田哲明 先生

○ 南予 河成小学校 黒田耕一 先生

○ 質疑・応答

◇東・中・南予の代表の先生による、ICTを活用した授業実践等の事例紹介

15:00～15:10 閉会行事



研修 1 「校務の情報化への取組と事例について」



研修 3 「フューチャースクール模擬授業」

5 感想

今年度の夏季実技研修は、中予会場（松山市）で開催した。

午前中は富士通株式会社より講師を招き、「教育分野における情報化システムの今後の動向と事例」という題で基調講演をいただいた。2020年までに21世紀にふさわしい学校にするための、学びのイノベーション事業やフューチャースクール事業などの様々な施策が整理されて紹介され、貴重な資料となった。また、「校務の情報化への取組と事例について」では、校務の情報化や教職員のICT活用能力の向上に向けた菊川市教育委員会の様々な取組をわかりやすく簡潔に説明していただいた。各市町村で生かせるものもあり、今後の研修等の参考にすることができた。

午後の部は、富士通株式会社より講師を招き、タブレットパソコンを使った模擬授業を行った。タブレットを二人一組で使用し、漢字の書き取り問題や英語のリスニング問題、算数科の面積の求め方を問題解決学習方式で行った。それぞれのタブレットパソコンで問題を解き、電子黒板で解き方を映して検証を行った。タブレットパソコンによる授業は興味・関心を高めるだけでなく、自分たちの解いたものが、そのまま電子黒板に映されるので、班でまとめて黒板に貼り付けたり、黒板に書いたりする時間が短縮され、児童生徒が考える時間をより多く確保できることを実感した。実践事例紹介では、コンピュータによる部品加工及び制御を取り入れた事業実践、ICT環境整備と情報モラルの育成、電子黒板を活用しての授業実践、どの事例も大変参考になる発表であった。支部代表者の方にも参加していただき、充実した研修になった。